

## **Bericht der Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) zur Vorlage "Erneuerung von Strassen inkl. öffentlicher Beleuchtung und Kanalisationssanierungen" (Nr. 10-14.024)**

### **Bericht an den Einwohnerrat**

---

#### **1. Einleitung**

Die Sachkommission Mobilität und Versorgung hat sich am 24. August 2010 über die Vorlage "Erneuerung von Strassen inkl. öffentlicher Beleuchtung und Kanalisationssanierungen" vom zuständigen Mitglied des Gemeinderats, Thomas Meyer, orientieren lassen. Die Kommission hat diese Vorlage an einer Sitzung behandelt.

#### **2. Allgemeines**

Bei der neu gegründeten Wärmeverbund Riehen AG war das zentrale Vorhaben die Erstellung einer Verbindungsleitung für die bestehenden Wärmelieferanten. Entlang dieser Verbindungsleitung wurden die potentiellen Wärmebezüger ermittelt. Es hat sich nun gezeigt, dass sich wesentlich mehr Bezüger gemeldet haben als erwartet. Ursprünglich war z.B. nicht vorgesehen, die Rebenstrasse und die Paradiesstrasse mit Fernwärme zu versorgen. Die erfreuliche Nachfrage erlaubt dem Wärmeverbund Riehen AG einen soliden Start.

Viele der betroffenen Strassen sind bereits jetzt in relativ schlechtem Zustand und würden durch die Bautätigkeit der Wärmeverbund AG weiter beschädigt. Eine Erneuerung ist daher angebracht. Da nach der Strassenerneuerung ein Aufgrabungsstopp für die nachfolgenden 5 Jahre gilt, werden die öffentliche Beleuchtung wie auch die Kanalisation, die an vielen Orten am Ende ihrer Nutzungsdauer sind, im gleichen Zug erneuert.

Bei der öffentlichen Beleuchtung werden die Betonkandelaber durch Stahlkandelaber ersetzt. Dabei werden die Netzkabel ebenfalls erneuert.

Da alle betroffenen Kanalisationsleitungen Risse aufweisen und in der Gewässerschutzzone liegen, werden sie mit dem Inlinerverfahren saniert.

Die Entsorgungsgebühren für allenfalls vorhandenes PAK-haltiges Material wurden aufgrund von Erfahrungswerten geschätzt. Es wird davon ausgegangen, dass diese Kosten nicht überschritten werden.



Seite 2

### **3. Abtausch zweier Strassenabschnitte**

Der geplante Abtausch zweier Strassenabschnitte von Kanton zu Gemeinde, ist im Moment Gegenstand von Verhandlungen. Der Gemeinderat steht dem Abtausch positiv gegenüber. Die Kommission begrüsst diese Idee ebenfalls.

### **4. Beschlüsse und Antrag**

Die Kommission beschliesst einstimmig, die Vorlage dem Einwohnerrat zur Annahme zu empfehlen.

Riehen, 4. September 2010

Sachkommission Mobilität und Versorgung

Der Präsident:

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'J. Sollberger', written in a cursive style.

Jürg Sollberger